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香港文匯報訊（記者 歐陽偉

昉）中銀香港收購母行中國銀行在

東南亞的分行，向區域性銀行方向

發展，該行私人銀行董事總經理曾

錦燕表示，東盟地區經濟以每年

5%增長，隨着「一帶一路」推

行，將帶動東南亞中產增長，預計

將可成為私人銀行的增長動力，期

望未來3年內資產管理規模可以每

年增長1至2倍。

中銀私銀冀每年管理資產規模翻倍
香港文匯報訊（記者 陳楚倩）法國工商銀
行首席經濟及投資策略師Francois Duhen昨表
示，美國總統特朗普上台後承諾促進美國經
濟，「特朗普效應」為美國帶來憧憬，但市場
仍需要一段時間消化，加上部分政策推行或受
制於國會及法院，故預料美國經濟增長機率中
等。
Francois Duhen認為，美國加息及減少監管有

利美國本土金融業發展，料銀行淨息差將擴大，
對於大部分收入來自美國的銀行有利，銀行有增
加派息的空間。保險業在加息環境下投資收益亦
會上升。他對股票市場持「正面」看法，指若美
國落實減稅，將有利企業的每股收益，但對新興
市場看法較負面，主要因為新興市場面對特朗普
政府的管治風險，貨幣有下行壓力，其經濟增長
亦有機會因關稅政策而放緩。
對於中國內地，Francois Duhen指，雖然中

央政府意圖減少經濟動盪，增加公共開支及限
制資金外流的速度，但這些措施或會導致意
外，故認為市場波動情況實屬難免。由於央行
實行緊縮貨幣政策，支持經濟的措施減少，房
地產市場可能因此受到波及，加上今年中美外
交關係惡化或加劇資金外流，人民幣有貶值壓
力，料今年底人民幣將跌至7.2水平。

人幣今年或貶至7.2
至於歐洲，Francois Duhen料央行能兌現延

長買債計劃的承諾。他指，隨着法國、德國及
荷蘭舉行大選，央行必須透過持續買債，以收
刺激經濟、政治穩定之效。
另外，英國雖然在今年4月開始討論有序

「軟脫歐」，但英國經濟或許無法承受脫歐對
英鎊造成的負面影響，故此「軟脫歐」的成數
偏微。

提及中銀大廈，大家
自然會想起由貝聿銘設
計，如同竹筍聳立的那

一棟高樓。其實在一條馬路之隔，終審法
院對面有棟古色古香的建築物也屬於中
銀，即是「舊中國銀行大廈」。中銀香港
自去年初起計劃將它翻新，作為其私人銀
行的總部，負責改建這個計劃的設計師，
正是貝聿銘的兒子貝禮中。
舊中國銀行大廈已被列為一級歷史建

築，外牆裝飾不能隨意改動。貝禮中昨表

示，是次翻新是將自1998年新華銀行香
港分行營業部遷入後，被改裝的內部原有
天花板和支柱恢復原有樣式，並會改裝窗
戶的內部，令銀行大堂與外界有更多的聯
繫。他形容，新的私人銀行更像一個休閑
室（lounge），為客戶營造一個備受歡
迎的環境。
中銀香港私人銀行董事總經理曾錦燕

表示，預計翻新後的私人銀行總部會在五
月至六月啟用。雖然私人銀行的範圍只限
客戶進入，不過舊中國銀行大廈的大堂也

設有普通客戶使用的分行，屆時也可以欣
賞到原汁原味的銀行大堂。
原來，貝氏一家和中銀相當有緣，除

了貝聿銘是中銀大廈的設計師外，中銀
在香港首位掌舵人是貝禮中的祖父貝祖
貽。據內地媒體報道，1917年9月24
日，隸屬於中國銀行廣州分行的香港分
號，在港島文咸東街47號開業，分號首
批員工8人，由貝祖詒出任經理，主要
辦理國外匯兌、存款、按揭等業務。

■記者 歐陽偉昉

��
�
&

貝氏後人翻新中銀舊大樓

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）情人節前
夕，剛於去年12月簽紙結婚，正式成為華人
置業（0127）大股東劉鑾雄（大劉）太太的
陳凱韻（甘比）加入華人置業董事局。華人置
業昨午宣佈，陳凱韻（甘比）獲委任為執行董
事，即日生效。公告又指，甘比每年可收10
萬元酬金，即每月8,333元，及年終酌情花
紅。

董事局4執董 甘比姊妹佔3名
華置目前已有甘比胞姊陳詩韻出任華置執行董

事兼行政總裁，亦有胞妹陳諾韻出任執董。連同
今次委任，目前華置董事局僅四名執董，其中三
名由甘比三姊妹出任，餘下一名執行董事為老臣
子財務總監兼公司秘書林光蔚。大劉兒子劉鳴煒
則任華置主席及非執行董事。
公告指出，現年37歲的甘比曾於2002年至
2005年加入集團當時之聯營公司，並參與該
公司之化妝品業務包括「雙妹嚜」產品。她亦

於香港傳媒具有逾三年半工作經驗，並擁有個
人物業及證券之投資經驗。
於上月舉行華置股東特別大會上，已有傳

媒問及大股東劉鑾雄太太陳凱韻會否加入董事
局，公司發言人表示，暫時未有計劃，並說：
「往後再考慮。」沒料到，考慮了一個月終成
事實。
事實上，一度是大劉「紅顏知己」的呂麗君亦
曾經是華置的執行董事，她曾在2012年7月加入
華置董事局，直至2015年4月才以因要投放更多
時間做商業及慈善業務為理由而辭任。而大劉於
去年11月確認，與呂麗君於2014年已分手。
大劉曾於訪問中提到，甘比這麼多年從來沒主

動開口問他要錢。的確，甘比做董事，年薪只有
10萬元，反觀呂麗君於2012年7月至2015年4月
期間，出任華人置業執行董事，於2012年7月中
入職時，呂麗君當年袋60萬元酬金另加酌情花
紅，即每月袋約5萬元。
華置昨收報11.98元，跌0.333%。

甘比任華置執董 年薪十萬

法商銀行：特朗普效應需時消化

曾錦燕表示，該行的私人銀行以資產
管理規模增長速度跑贏亞太區銀行

同業為目標。東南亞已有不少本地銀行
扎根，問及如何與他們競爭，曾錦燕表
示，華人富豪中有不少是東南亞華人，
該行與華商會保持良好關係，以當地的
華僑家族為切入點，與企業銀行一同拓
展業務。

當地華僑為發展切入點
另外，隨着中國企業「走出去」，民

營企業的管理層在當地生活，中行有語
言上的優勢，為他們提供服務，該行有

不少獨特的發展機遇。
她認為，香港的人才和技術，可以提

升當地分行能力發展本地業務，先打好
當地基礎，接近當地中產階級冒起和當
地金融開放所帶來的機遇。她又指，東
南亞地區當中，較有潛力的市場是馬來
西亞、泰國、印尼、菲律賓，而越南和
柬埔寨市場較小，法規有待改善。

內地客戶比例持續提高

現時，中銀香港私人銀行資產管理規
模中有60%是香港客戶的，而內地客戶
的佔40%，但比例正在提高。
去年內地收緊資金外流監管，曾錦燕

稱，「一帶一路」發展需要靠資金走出
去，雖然短期內資金管制比較嚴謹，不
過長遠而言資金通道擴闊是勢在必行；
對該行內地客戶而言，他們不少在海外
有業務和資金，但對資金還在內地的客
戶則難免有一定的影響。

■貝禮中（左）和中銀香港私人銀行董事總經理曾錦燕。


